Europe Solidaire Sans Frontières > Français > Mouvements > Sur : Champ parlementaire > **Declaration ante el acuerdo de libre comercio de las Americas**

Caracas, República Bolivariana de Venezuela

Declaration ante el acuerdo de libre comercio de las Americas

Segunda Reunion de la Red Parlamentaria Latinoamericana del Foro Social Mundial

mercredi 10 août 2005, par Réseau parlementaire international (RPI) (Date de rédaction antérieure : 23 novembre 2003).

Cette déclaration n'existant, à notre connaissance, ni en français ni en anglais, nous avons décidé de la publier en version originale.

CONSIDERANDO:

Que la Red Parlamentaria Latinoamericana del Foro social Mundial analizó la posición del proceso que se sigue por parte de los Jefes de Estado sobre la iniciativa del Área de Libre Comercio de las Américas (ALCA), y de sus ministros de comercio reunidos en la Cumbre en Miami recientemente.

Que el ALCA representa una nueva estrategia de EUA de vinculación y control económico hacia América Latina y el Caribe.

Que es un intento más por allanar el camino al capital trasnacional en su despliegue global, liberalizando aún más los flujos de capital y mercancías.

Que las negociaciones del ALCA por los poderes Ejecutivos está implicando el establecimiento de un sistema de legislación supranacional que suprime de hecho las facultades legislativas de los Congresos, violenta los regímenes constitucionales de las naciones y liquida la soberanía de los pueblos.

Que estamos a favor de una integración estratégica política de América Latina y el Caribe que supere los estrechos limites de las negociaciones comerciales y que incluya en toda su dimensión, los derechos humanos de los pueblos indígenas, un medio ambiente saludable, garantice la soberanía alimentaria y proteja los sectores estratégicos de las economías nacionales. Por lo tanto, nos manifestamos en contra de las negociaciones bilaterales que promueve Estados Unidos.

Que es deber de los parlamentarios, las parlamentarias y los Parlamentos defender y ejercer sus facultades legislativas, así como el de garantizar la participación de los diversos sectores y la ciudadanía en general en los procesos de decisión ante el ALCA.

SE PRONUNCIA

En contra de la continuación de las negociaciones del ALCA, al margen de los Congresos de la Naciones, de las Constituciones de los Estados y excluyendo la participación soberana de los pueblos.

Por que COPA formalice la solicitud de que los parlamentarios formen parte de la discusión de

ALCA.

Por impulsar una campaña de promoción para realizar un referendo vinculante de consulta ciudadana en torno al ALCA.

Que la Red Parlamentaria Continental se aboque al análisis y formulación de una propuesta alternativa : El ALBA (Alternativa Bolivariana de las Américas).

Por solicitar a los gobiernos nacionales del continente que se denuncie ante los organismos jurisdiccionales las violaciones de los derechos humanos de los migrantes y que se trabaje inmediatamente en el establecimiento del libre transito de los ciudadanos por todo el continente

Por la realización de una acción política de la Red Parlamentaria Latinoamericana con la Alianza Social Continental, en el marco de la Reunión Ministerial del ALCA a realizarse en Puebla, México en febrero de 2004

Proponer que en el marco del Foro Social Mundial a realizarse en Bombay, India los días 15 y 16 de enero 2004 se realice un encuentro de parlamentarios del Grupo de los 21 con las organizaciones de la sociedad de civil de dicho grupo.

En Caracas a los 23 días de noviembre de 2003

Parlamentarios y parlamentarias de Estados Unidos de América, México, Canadá, El Salvador, Guatemala, Haití, Costa Rica, República Dominicana, Brasil, Argentina, Venezuela, Cuba.